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Abstract (en)
The method involves providing a turboset having a steam turbine and a generator. The turbine is driven by fresh steam and generator power is
discharged to a power receiver. The generator is decoupled from the receiver. The fresh steam supply to the turbine is reduced. The generator is
switched into a partial short circuit mode, where an exciter winding of the generator is supplied with electrical excitation current by an exciter to act
the generator as a load on the turbine. The current is dimensioned such that lost heat of the generator caused by the current does not damage the
generator.

Abstract (de)
Ein Verfahren zum Abfahren eines Turbosatzes für eine Dampfturbinenanlage weist die Schritte auf: Bereitstellen des Turbosatzes, der
eine Dampfturbine und einen Generator umfasst, wobei der Generator eine Erregermaschine und eine Erregerwicklung aufweist; Antreiben
der Dampfturbine mit Frischdampf und Abführen der Generatorleistung an einen Leistungsempfänger; Abkoppeln des Generators vom
Leistungsempfänger; Verringern der Frischdampfzufuhr zur Turbine; Schalten des Generators in einen Teilkurzschlussbetrieb, wobei mittels
der Erregermaschine die Erregerwicklung derart mit einem elektrischen Erregerstrom versorgt wird, dass der Generator als eine Last an der
Dampfturbine wirkt, wobei der Erregerstrom derart dimensioniert ist, dass die vom Erregerstrom verursachte Verlustwärme des Generators diesen
unversehrt lässt.
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